



DHSF

www.dhsinfronteras.org



DHSF y actividades conmemorativas del 50 aniversario del Golpe de Estado en Chile



Debido a la excesiva polarización política existente en Chile, el ambiente anómalo que se ha creado en torno a la conmemoración del 50 aniversario del Golpe de Estado, aunado a la intolerancia y falta de voluntad de sectores políticos para enfrentar y asumir esta fecha con sentido de estado y altura de miras, Derechos Humanos Sin Fronteras ha resuelto no realizar ni participar en actos relativos a esta conmemoración.

La determinación se toma en virtud de que, claramente, la clase política chilena ha enfrentado erráticamente la conmemoración de un hecho tan gravitante en la historia del país, donde no sólo ha sido tergiversado el sentido de esta dolorosa fecha, sino que también algunos han pretendido utilizarla buscando beneficios partidarios. En forma paralela, otros intentan justificar el golpe militar, sin reparar que el hecho, por sí mismo, es uno de los más graves atentados a los derechos humanos en América Latina.

De otra parte, queda claro para la mayoría del país que quienes han pretendido apropiarse de tan significativa fecha, presentándose como los únicos defensores de los DDHH, toda vez que, aprovechándose de ellos, guardan silencio cuando sus afines cometen estos delitos en otros países, es inaceptable. Este doble estándar ha terminado por desprestigiar el buen nombre de esta noble causa y a los verdaderos defensores de los DDHH, quedando la sensación de que algunos necesitan el horror del golpe de estado y de la dictadura para darle sentido a su existencia.

No podemos, entonces, callar ante una situación que pierde de vista que el ideal de una sociedad democrática donde se respetan los derechos de todas y todos es la paz y la reconciliación, pues solo en esas condiciones se puede garantizar el desarrollo y los derechos humanos de sus ciudadanos. Estamos convencidos, y así lo hemos demostrado y defendido, de la universalidad y transversalidad de estos derechos y, por tanto, es inaceptable para nosotros que, en nombre de los DDHH, de manera oportunista y amañada, de uno u otro sector, se condene o se justifique estos abusos, terminando en Chile por dividir a un país donde la inmensa mayoría de sus habitantes solo quiere vivir en paz y que se respeten sus derechos.

Por lo anterior, escuchando especialmente la voz de las verdaderas víctimas y con el afán de que tanta muerte y dolor sirvan para madurar como sociedad, DHSF ha resuelto entender esta fecha como una jornada de reflexión, donde invitamos a todas las personas, sean del color que sean, a meditar sobre el verdadero significado de ella para que, nunca más, en Chile y en ningún lugar del mundo, se tengan que vivir dictaduras y la violación de los derechos fundamentales de la persona humana.

Derechos Humanos Sin Fronteras

Santiago de Chile, 01 de septiembre de 2023.